

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

MIÉRCOLES 9 DE OCTUBRE DE 2019 • AÑO CIII TOMO V, NO. 37,289 • CIUDAD DE MÉXICO 76 PÁGINAS \$15.00

LA CICATRIZ LATINA DE LA GUERRA FRÍA

Tiempos necios, la nueva novela de Mario Vargas Llosa, muestra "la cara más anticuada y retrógrada" de América al retratar la intervención de EU que derrocó a Jacobo Árbenz, presidente de Guatemala, en 1954.

PRIMERA | PÁGINA 35



Foto: AFP

LA ÚLTIMA GIRA DE EL PRÍNCIPE

Tras varios días de polémica, el cuerpo de José José fue cremado ayer y su familia dividió las cenizas. Una parte se quedó en Miami y la otra será traída hoy a México para ser sepultada junto a los restos de su mamá.

FUNCIÓN | PÁGINA 4



Se espera que los restos del ídolo lleguen al AICM alrededor de las 9:00 horas.



A las 10:00 empezará un homenaje en Bellas Artes. Si bien estará abierto al público, el acceso será restringido.



Tras este acto, que se prevé termine a las 13:00 horas, la familia llevará las cenizas a la Basílica.



Terminando, el cortejo se trasladará al Parque de la China, en la colonia Clavería, donde creció el cantante, para una serenata.



De ahí la familia llevará los restos al Panteón Francés para sepultar a José José junto a su madre, en un acto privado.



Tome precauciones, ya que en estos recorridos se desplegarán operativos de tránsito en distintos puntos de la CDMX.



Foto: Archivo Excelsior

Santa Lucía gana un round legal

JUEZ REVOCÓ UNA SUSPENSIÓN CONTRA LAS OBRAS

El presidente López Obrador urgió a resolver los amparos que aún hay contra el aeropuerto y dijo que los ingenieros de la Sedena pueden trabajar "día y noche" para concluirlo en 2021

POR JUAN PABLO REYES

Un juez federal dio marcha atrás a una de las siete suspensiones definitivas que mantenía frenada la construcción del aeropuerto de Santa Lucía, Edomex.

Juan Carlos Guzmán, titular del Juzgado Quinto de Distrito en Materia Administrativa de la Ciudad de México, le dio la razón a la Secretaría de la Defensa Nacional al declarar fundado su incidente de revocación, promovido bajo el argumento de que ese proyecto es un tema de seguridad nacional.

Sin embargo, el caso ya llegó a la Suprema Corte,

pues se le presentó una solicitud de facultad de atracción con el objetivo de que un ministro haga suya la petición y atraiga los amparos contra la terminal aérea.

Ayer, el presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que, entre más pronto se resuelvan los recursos contra Santa Lucía, en menos tiempo se procederá con el proyecto para dejarlo listo en poco más de dos años.

En su conferencia matutina, dijo que para lograrlo tiene el apoyo de los ingenieros de la Sedena, quienes se aplican a fondo y, de ser necesario, trabajan día y noche.

PRIMERA | PÁGINA 10



Ya estamos preparados, son muy buenos los ingenieros de la Sedena. Si es necesario trabajarán día y noche."

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR

PRESIDENTE DE MÉXICO



Foto: Eduardo Jiménez Fernández

PIDEN A CORTE ATRAER EL CASO

Tras lamentar la suspensión de un recurso contra Santa Lucía, la Coparmex y el colectivo #NoMásDerroches urgieron a la SCJN resolver la construcción de la terminal.

PRIMERA | PÁGINA 10

NO HABRÁ IMPUNIDAD, OFRECE MORENA

El Senado avala la renuncia de Medina Mora a la Corte

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

El pleno del Senado aprobó la renuncia de Eduardo Medina Mora a la Suprema Corte con 111 votos en favor, tres en contra y cinco abstenciones.

En la sesión nadie defendió al ahora exministro. Por el contrario, en Morena descartaron darle impunidad y celebraron que quien lo respaldó, hoy le dé la espalda.

Quienes votaron contra la renuncia, como el panista Víctor Fuentes y los emecistas Samuel García e Indira Kempis, lo hicieron porque

Medina Mora suspendió la aplicación de un castigo al gobernador de Nuevo León, estado que ellos representan.

Otros senadores criticaron que no se le exigió rendir cuentas ante el pleno, lo que sentó el precedente de que un ministro que renuncie no debe acudir a la Cámara para explicar sus motivos.

Loretta Ortiz y Verónica de Gylvés, quienes sonaban para sustituir a Medina Mora, prácticamente se descartaron al inscribirse como candidatas al Consejo de la Judicatura Federal.

PRIMERA | PÁGINAS 2 Y 8



Foto: Especial

PUERTA SANTA FE

DE NUEVO, UNA CARAMBOLA EN LA MÉXICO-TOLUCA

Siete heridos graves fue el saldo que dejó el choque de una revolvedora de concreto que provocó daños a dos autobuses y ocho autos. En noviembre murieron diez personas tras un accidente en ese mismo punto.

PRIMERA | PÁGINA 28

SE ANOTA OTRO A LA RECTORÍA

Con Daniel Velázquez, profesor de la FES Aragón, serán cuatro los aspirantes a dirigir la UNAM. Es el proceso que menor interés ha despertado entre la comunidad universitaria en al menos tres décadas.

PRIMERA | PÁGINA 12



Pedro Salazar



Angélica Cuéllar



Enrique Graue



Daniel Velázquez

ACUERDAN LIBERAR A CHOFERES

Tras una mesa con Ricardo Peralta, subsecretario de la Segob, normalistas aceptaron liberar a 92 retenidos.

PRIMERA | PÁGINA 14

SICARIOS HIEREN A SEIS NIÑOS EN NL

Los menores jugaban afuera de su casa, en Zuazua, cuando sufrieron un ataque directo.

PRIMERA | PÁGINA 25

VACÍAN TRES CAJEROS EN ACAPULCO

De madrugada, un comando de 10 personas ingresó a una plaza y sometió a los guardias.

PRIMERA | PÁGINA 20

DESCUIDAN LOS JUEGOS EN LA FERIA

Un peritaje de la PGJ detectó fallas de mantenimiento en el juego Quimera.

PRIMERA | PÁGINA 28



Foto: Sunny Quintero

HIZO VIBRAR A 65 MIL PERSONAS

THE CURE, INCANSABLE

Con boletaje agotado, la célebre banda británica ofreció un concierto de tres horas en el Foro Sol. La voz de Robert Smith, de 60 años, sonó entera al cantar éxitos como *Just Like Heaven* o *Friday I'm In Love*.

FUNCIÓN

DIPUTADOS APRUEBAN LEY DE AUSTERIDAD

Burócratas esperarán 10 años para brincar a la IP

POR IVÁN E. SALDAÑA

Luego de los cambios que el Senado le hizo al dictamen, la Cámara de Diputados aprobó ayer la Ley Federal de Austeridad Republicana, que ya fue enviada al titular del Ejecutivo para que sea publicada.

Esta ley prohíbe a los funcionarios de mando superior, que durante su encargo hayan manejado

"información privilegiada", emplearse en el mismo sector de la iniciativa privada en el que laboraron, al menos por 10 años.

Aunque la oposición advirtió que se violan los derechos laborales de los servidores, Morena afirmó que esta ley acaba con los excesos y privilegios del gobierno sobre los recursos públicos.

PRIMERA | PÁGINA 4



Foto: Especial

ARRASTRAN A EDIL INCUMPLIDO

Pobladores de Las Margaritas, Chiapas, ataron a una camioneta al alcalde Jorge Luis Escandón por no construir un camino que les ofreció en campaña.

PRIMERA | PÁGINA 20



Foto: Eduardo Jiménez Fernández

Por la ausencia de Medina Mora, la Corte entró ayer en un conflicto para lograr la invalidez de una ley relacionada con el secuestro.



EXCELSIOR

Pascal Beltrán del Río
Francisco Garfias
María Amparo Casar

2
4
6